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Основной целью мероприятия были 
встречи профсоюзного актива с руко-
водством Профсоюза, и обсуждение 
наиболее важных вопросов в работе 
председателя первичной профсоюз-
ной организации и перспектив даль-
нейшего развития современного 
профсоюзного движения в учреждени-
ях образования. 

Собеседование включало в себя 
спектр вопросов по основным направ-
лениям профсоюзной работы. В каж-
дом районе было определено и органи-
зовано место проведения бесед, в 
назначенное время кандидаты на 
должность председателя первичной 
профсоюзной организации проходили 
своего рода аттестацию. В итоге собе-
седований выяснилось, что  резерв 
профактивистов будет обновлен на 25-
30%, все кандидаты  охарактеризова-
ны районными представителями 
рессовета как активные, имеющие 

авторитет в своих коллективах люди, 
умеющие пользоваться компьютером 
и интернетом. Средний возраст канди-
датов - 40 лет.

Большинство действующих предсе-

дателей первичных профсоюзных 
организаций знают основные направ-
ления профсоюзной работы. Они 
имеют план работы, проводят заседа-
ния профкомов, профсоюзные собра-
ния, ведут учет членов профсоюза, 
выдают профсоюзные билеты новым 
членам профсоюза. Пользуются 
интернетом, имеют электронные 
адреса, а также информационные 
стенды. 

Однако часть председателей пер-
вичных профорганизаций затрудня-
лись назвать обязательные постоян-
ные комиссии при профкоме, путая их с 
комиссиями по трудовым спорам,  
охране труда и ревизионной комисси-
ей, что указывает на слабое знание 
ими устава Профсоюза. 

Не во всех организациях вовлечены 
в работу профгруппыпредставители 
младшего обслуживающего персона-

ла. А ведь при рессовете Профсоюза 
создан и работает Координационный 
совет МОП, утвердили даже ежегод-
ные гранты для этой категории работ-
ников. 

Не везде ведутся профсоюзные 
кружки. Кружковой работой, как выяс-
нилось, охвачены лишь 250 организа-
ций, что составляет 30% от их общего 
числа, и только в Шалинском, Ножай-
Юртовском, Шатойском и Надтереч-
ном районах руководители кружков 
получают соответствующую доплату.

В ходе бесед выяснялись также и 
такие вопросы:

- наличие и знание содержания 
коллективного договора, дополнитель-
ных льгот, порядок выплаты заработ-
ной платы и стимулирующей части, 
оплата коммунальных услуг и другое.

В ходе собеседований установлено, 
что в районах республики эти вопросы 
решаются неодинаково. Наиболее 
успешно они рассматриваются в 
Гудермесском, Шатойском, Ачхой-
Мартановском, Надтеречном, Сунжен-
ском, Наурском и Грозненском райо-
нах, а в Веденском районе в настоящее 
время ведется активная работа по 
разрешению ситуации по выдаче 
заработной платы, стимулирующих 
выплат, компенсации за оплату комму-
нальных услуг.

В ряде районов председатели 
первичек имеют четкое 
представление о деятельнос-
ти Профсоюза в целом и 
могут дать ей оценку. Однако 
часть председателей про-
фкомов показала слабое 
знание своей работы, они 
нуждаются  в отдельном 
обучении. 

Чаще всего такая картина 
складывается в учреждениях 
образования  населенных 
пунктов, расположенных 
далеко от райцентров и из-за 
транспортных проблем не 
имеющих возможности регу-
лярно посещать районные 
совещания и республиканские 
обучающие семинары. 

К таким же можно отнести и 
ряд первичных профсоюзных 
организаций дошкольных 
учреждений, в которых пока 
еще не должным образом 
налажена профсоюзная 
работа. Эта проблема требу-
ет особого внимания, необхо-

димо активное привлечение наших 
активистов в таких организациях  в 
самую гущу профсоюзной жизни. 

Также следует наладить профсоюз-

обновление
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ную работу и в первичных организаци-
ях учреждений профессионального 
образования. Здесь следует привлечь 
председателей профкомов СПО к 
самым активным действиям по защите 
прав и интересов членов профсоюза, 
тем более, что есть среди них желаю-
щие это делать.

В частности, в Сунженском районе, 
например, председатель первичной 
профсоюзной организации Серновод-
ского аграрного техникума сама выра-
зила желание принять активное учас-
тие в работе Координационного совета 
Профсоюза  работников учреждений 
СПО.  

Нужно отметить хорошую явку на 
собеседование на местах, но особо 
х о ч е т с я  в ы д е л и т ь  А ч х о й -
Мартановский, Надтеречный, Курчало-
евский,  Шалинский, Сунженский, 
Веденский,  Октябрьский, Старопро-
мысловский, Шатойский районы и 
город Аргун.

По реестру количество первичных 
профорганизаций на 1 февраля теку-
щего года в республике насчитывается 
763, собеседование в назначенные 
сроки прошли 671 чел., что составляет 
88% от общего числа. 

Оставшиеся 92 кандидата пройдут 
эту процедуру по дополнительному 
графику.

Большинство собеседований прово-
дилось в районных базовых организа-
циях, председатели первичек вместе с 
представителями и уполномоченными 
хорошо подготовились к данному 
мероприятию, и в целом их работу 
можно признать удовлетворительной. 

Проблемной остается интернет-
связь в Веденском, Ножай-Юртовском, 
Наурском районах и многих учрежде-
ниях дошкольного образования. Сле-
дует обратить на это особое внимание 
всем районным представителям. 
Необходимо наладить электронный 
документооборот с первичными про-
фсоюзными организациями детских 
садов и учреждений профессиональ-
ного образования.

Конечно, далеко не все вопросы 
удалось поднять и обсудить в ходе 
короткой встречи с кандидатами в 
председатели первичных профоргани-
заций. Однако, уже сейчас можно 
сделать вывод, что такие собеседова-
ния являются одним из важных направ-
лений в деятельности республиканской 
организации Профсоюза, позволяющих 
взять курс на активизацию  работы 
первичных организаций в защите прав и 
интересов каждого члена Профсоюза.

В канун отчетов и выборов в Профсоюзе по решению президиума рес-
публиканского Совета Профсоюза с 17 февраля по 17 марта проходили 
собеседования с кандидатами на должности председателей первичных 
профсоюзных организаций образовательных учреждений. Была создана 
рабочая группа  во главе с председателем Чеченской организации Профсо-
юза Х.М. Герзелиевым. 

Т.Ш. Эльмурзаева

В Профсоюзе образования Чеченской Республики набирает 
обороты отчетно-выборная кампания. Педагогические коллективы 
избирают  своими лидерами  самых опытных и креативных профсо-
юзных активистов.

Одним из первых в республике отчетно-выборное собрание 
проведено в Цоци-Юртовской СОШ№1. В его работе приняли 
участие  уполномоченный республиканского Совета Профсоюза 
Яха Гапуева и представитель рессовета Профсоюза по Курчалоев-
скому району И.С. Хошумов.

Из 67-ми членов профсоюза на собрании присутствовало 58 
человек. Столь высокая явка свидетельствует   об ответственном 
подходе каждого члена профсоюза к проблемам их общественного 
объединения.

Собрание началось с торжественной части. Молодым педагогам  
Милане Хадизовой, Малике Джатоевой, Аюбу Тасуханову, Руслану 
Пашаеву и другим,  принятым в профсоюз  уже в этом году, были 
вручены членские билеты.

Участники собрания  дали положительную  оценку работе 
профсоюзного комитета. По результатам обсуждения для голосова-
ния по выборам председателя первичной профсоюзной организации  
была предложена кандидатура Селим-Паши Турпал-Алиевича 
Ахмадова, до этого уже возглавлявшего организацию.  Открытым 

Высокая готовность
Накануне отчетно-выборной кампа-

нии в актовом зале отдела образования 
Ножай-Юртовского района состоялось 
собеседование рабочей группы Проф-
союза образования с председателями 
профкомов и кандидатами на эти 
выборные должности в образователь-
ных учреждениях.

Встречи такого уровня рессоветом  
проводились по всей республике и 
стали чем-то вроде экзаменов на компе-
тентность профактивистов на местах.

«Экзамен» принимали представите-
ли рессовета Профсоюза во главе с его 
руководителем Х.М. Герзелиевым. 
Собеседование проходило с каждым 

претендентом в отдельности, пример-
но, по следующим вопросам:

1. Наличие коллективных договоров 
и их соблюдение;

2. Роль профкома в проведении 
тарификации и распределении учебной 
нагрузки;

3. Распределение  учебной нагрузки;
4. Наличие в первичках профбиле-

тов и заявлений о приеме в профсоюз; 
5. Соблюдение  структуры профорга-

низации в соответствии с Уставом 
Профсоюза;

Комиссия не только проверяла 
уровень подготовки профсоюзных 
активистов, но и наставляла их. Очень 

важно, чтобы руководители 
первичек на местах  имели 
не только высшее педагоги-
ческое образование, но 
обладала высокими личнос-
тными качествами, и про-
фессионализмом, умением 
работать с людьми и владе-
ли опытом профсоюзной  
деятельности.    

Члены рабочей группы 
рессовета  Профсоюза  
подробно интересовались 
вопросами разрешения 
коллективных трудовых 

споров, участием профактивистов в 
распределении стимулирующей части 
оплаты труда учителей и техперсонала 
в образовательных учреждениях.   

Совсем скоро во всех образователь-
ных учреждениях района начнутся 
отчетно-выборные профсоюзные 
собрания. Коллективы образователь-
ных учреждений уже ознакомлены с 
графиком их проведения. 

Проведенное рабочей группой рессо-
вета Профсоюза собеседование, 
несомненно, окажет неоценимую 
помощь работникам образовательных 
учреждений не только в проведении 
отчетно-выборной кампании,  но и во 
всех других делах профсоюзных кол-
лективов.

В Ножай-Юртовском районе боль-
шую работу по защите социальных и 
трудовых прав членов профсоюза и 
осуществлению их уставных задач 
проводят руководители первичных 
профорганизаций Татай-Хуторской, 
Аллероевской и Ножай-Юртовской 
средних школ, у которых есть чему 
научиться всем остальным профсоюз-
ным активистам района.

Я.Ю. Инеркаев

   Доверие - лучшему
голосованием большинство собравшихся поддержало его кандида-
туру.

Следует отметить, что до начала отчетно-выборной кампании в 
районе проходили собеседования рабочей группы рессовета Проф-
союза с кандидатами на должность председателя первичной про-
форганизации, где именно Ахмадов и был рекомендован профсоюз-
ным лидером Цоци-Юртовской школы.

И.С. Хошумов 


	Страница 1

